
第７９回神戸大学経営協議会議事要録

日 時 平成３０年３月２３日（金） １５：００～１７：２５

場 所 神戸大学本部 大会議室

出 席 者 武田議長（学長）、小林委員、坂田委員、阪本委員、佐藤委員、田中委
員、水越委員、水谷委員、小川委員、藤田委員、杉村委員、井上委員、内
田委員、藤井委員、吉井委員
（オブザーバー）外村監事、林監事、坂本副学長、品田副学長、吉井副学
長、齋藤副学長、小田副学長

欠 席 者 天野委員、井戸委員、髙士委員、久元委員

議事要録について
第７８回経営協議会の議事要録について、特段の意見はなく、役員会と

して確認の上、神戸大学のホームページに公表する旨説明があった。

審議事項 [委員からの主な意見等（○：意見・質問）]

１ 国立大学法人神戸大学職員給与規程等の一部改正について
一般職の職員の給与に関する法律の一部を改正する法律の成立によって、

本学においても人事院勧告に準拠し、扶養手当について支給額を改定するこ
と等に伴い、以下の規程等を一部改正することについて説明があり、審議の
結果、原案のとおり承認した。
１ 国立大学法人神戸大学職員給与規程
２ 国立大学法人神戸大学年俸制適用職員給与規程
３ 国立大学法人神戸大学再雇用職員就業規則
４ 国立大学法人神戸大学役員報酬規程

○ 年俸制の教員には勤勉手当の支給はないのか？

→ 勤勉手当としての支給はないが、年俸額算定の際に、不利にならない
よう考慮している。

また、６月期及び１２月期の賞与支給日には、それぞれ年俸額の１４
分の１を期末手当として支給している。

○ 年俸制から月給制に再転換できないのか？

→ 再転換については、文部科学省が認めていないので難しい。

○ 年俸制については、大学の裁量で、月給制への再転換が可能となる柔
軟な制度であることが望ましい。

２ 賞与に係る支給基準の改正について
国家公務員の賞与の支給基準に準拠することを目的として、本学における

賞与に係る支給基準を改正することについて説明があり、審議の結果、原案
のとおり承認した。

３ 単身赴任手当に係る支給要件の改正について
単身赴任手当に係る支給要件を改正することについて説明があり、審議の

結果、原案のとおり承認した。

４ 国立大学法人神戸大学外国人研究員取扱規則の一部改正について
外国人研究員に係る俸給月額を改定することに伴い、国立大学法人神戸大

学外国人研究員取扱規則を一部改正することについて説明があり、審議の結
果、原案のとおり承認した。



５ 神戸大学における授業料，入学料，検定料及び寄宿料の額に関する規程の
一部改正について

学部の編入学試験における二段階選抜を行う際の検定料の取扱いを定める
ことを目的として、神戸大学における授業料，入学料，検定料及び寄宿料の
額に関する規程を一部改正することについて説明があり、審議の結果、原案
のとおり承認した。

６ 平成３０年度 年度計画について
平成３０年度の年度計画（案）について説明が行われ、審議の結果、原案

のとおり承認した。なお、文言修正については学長一任とすることが併せて
承認された。

７ 平成３０年度 病院経営計画について
平成３０年度の病院経営計画について説明が行われ、審議の結果、原案の

とおり承認した。

８ 平成３０年度 国際がん医療・研究センター経営計画について
平成３０年度の国際がん医療・研究センター経営計画について説明が行わ

れ、審議の結果、原案のとおり承認した。

９ 平成３０年度 国立大学法人運営費交付金の重点支援の評価結果について
平成３０年度 国立大学法人運営費交付金の重点支援の評価結果について

説明が行われ、審議の結果、原案のとおり承認した。

○ 評価指標等に変更があったとはいえ、２８年度～３０年度にかけ、年
々評価を落としている点については、検証の上、対応を検討すべきであ
る。

また、評価に関するルールや、評価の基本的な考え方において、明ら
かにおかしいと思われるものについては、文部科学省に対して、国立大
学全体で意見を述べ、改善を求めるべきである。

→ 今回の評価指標の変更及び評価結果を受けて、今後の対策を検討して
いるところである。

一方で、突然のルールの変更等、不合理な点については、文部科学省
に対し、国大協を通じて文書で意見を述べ改善を求めている。

○ 文部科学省の予算配分方法、すなわち既定経費を削減して、プロジェ
クト経費に重点を置く配分方法については、見直していくべきである。

１０ 平成３０年度 予算について
平成３０年度の予算編成方針案及び学内予算配分案について説明が行わ

れ、審議の結果、原案のとおり承認した。

○ 年々、運営費交付金が減額され、大学の財務基盤が厳しくなっていく
中では、将来的に授業料の値上げについて検討を必要とするかもしれな
い。

１１ 平成３１年度 概算要求施設関係事業について
平成３１年度概算要求のうち施設関係事業要求分（部局要求分）について

説明が行われ、審議の結果、原案のとおり承認した。

○ 施設整備費の配分額が年々減少していることをふまえ、施設の維持・
更新にあたり、民間企業との共同事業や、企業名を冠した建物を認めて
外部資金を獲得するなどの方法を検討しては如何か。

１２ 神戸大学キャンパスマスタープランの見直しについて
楠キャンパス、深江キャンパス及び明石キャンパスに係る神戸大学キャン

パスマスタープランの見直しを行うことについて説明が行われ、審議の結果、
原案のとおり承認した。



１３ 平成３０年６月期の理事賞与の増減率について
理事賞与に係る業務実績評価に関する取扱い事項に基づき、平成３０年６

月期の理事賞与の増減率について説明が行われ、審議の結果、原案のとおり
承認した。

報告事項

１ 剰余金の翌事業年度への繰越しに係る大臣承認に伴う目的積立金の積立に
ついて

文部科学大臣から繰り越し承認のあった剰余金について、教育研究の質の
向上及び組織運営の改善のための目的積立金とすることについて報告があっ
た。

２ 民間金融機関からの長期借入金償還状況について
民間金融機関からの長期借入金償還状況について報告があった。

３ 先端融合研究環統合研究拠点アネックス棟の土地について
先端融合研究環統合研究拠点アネックス棟の土地について報告があった。

４ 平成３０年度 神戸大学行事予定について
平成３０年度の神戸大学行事予定について報告があった。

５ 神戸大学に係る報道等の紹介について
神戸大学の活動等が取り上げられた新聞記事について報告があった。

６ その他
田中委員及び水越委員が平成３０年３月で退任し、平成３０年４月からは

新たに寺島委員及び森口委員が就任予定である旨報告があった。

◎ 次回は、平成３０年６月２５日に開催予定。


